

la última

Sigue la actualidad del Corredor minuto a minuto junto a Esperanza Pérez todas las mañanas en **Protagonistas del Henares**. Y, a partir de las 14.10 horas, las noticias del Valle en nuestra Rueda de Corresponsales.

En **ABC PUNTO RADIO 100.9 y 98.4 FM**, partir de las 12.30 h. **Esperanza Pérez** le da un repaso a todas las claves de la jornada. Escúchalo también por Internet en **www.dhenares.es**



Divorcio a la catalana



XAVIER COLÁS

Aunque la crisis ralentiza los divorcios entre las personas, parece que incita a las separaciones entre territorios. Así que si hablamos del derecho a la secesión catalana, nos podrían dar un adelanto de la legalidad que tienen en mente.

1. Me gustaría saber quién podría votar en ese referéndum, si bastaría con estar empadronado en Cataluña. 2. También es interesante qué carácter tiene

esa eventual consulta: sobre todo si en caso de perderla los independentistas se reservarían la posibilidad de volver a convocarla en el futuro o si al cabo del tiempo volvería a estar encima de la mesa (como ocurre en Quebec). Pero también al contrario, si en caso de ganar y separarse de España se podría celebrar en el futuro un nuevo referéndum si una parte de la población propusiese una consulta para volver a unirse. Son dos supuestos muy concretos y la respuesta a ambos, sea cual sea, debe ser idéntica. 3. Otra duda: si la nueva nación catalana

tendría dos lenguas oficiales, como ahora, o si se relegaría el castellano como antaño se hizo con el catalán. 4. Si se renunciaría a alguna obediencia más (de la UE, la OTAN, el BCE o la OMC) o si se dan por buenas todas las servidumbres extranjeras y por malas todas las españolas.

Lo pregunto porque definir la legalidad importa más que dirimir la patria. Y prefiero a alguien que quema una bandera para luego cobijarse en la constitución que a alguien que quema una constitución para a continuación cobijarse en su bandera.

TIPOS DE INTERÉS

Juan Aguirre (Amaral)

Es el cincuenta por ciento de Amaral. Músico, compositor... y cuando no le da la vergüenza, también cantante.

“Vamos a dar un concierto cañero”

Con esta declaración de intenciones de Amaral, sólo queda escucharlos. **Por E. Pérez**

El dúo Amaral está a punto de concluir su gira 'Hacia lo salvaje', tras un éxito rotundo de 'Gato Negro, Dragón Rojo'. Charlamos con el donostiarra Juan Aguirre, la otra mitad del grupo, horas antes de su actuación del sábado (23 horas, Fuente de la Niña).

P.- ¿Con fuerza para darlo todo en los escenarios?

R.- Estamos deseando salir a tocar mañana. Va a ser el final de la gira, sólo nos queda Guadalajara, Madrid y Barcelona, y vamos a salir como si fuera el primer día.

P.- Lo bueno es que venís ya muy rodados, está siendo una gira muy intensa y el directo ha ido creciendo con cada concierto.

R.- Sí, en octubre cumpliremos un año y estamos muy agradecidos por cómo ha sido recibido 'Hacia lo salvaje'. Por eso vamos a intentar hacer un concierto en Guadalajara. Es la única manera que tenemos de dar la gracias a todos los que estáis al otro lado.

P.- ¿Cómo va a ser? No faltarán los temas de 'Hacia lo salvaje' pero tampoco los clásicos de Amaral, ¿no?

R.- Va a ser largo porque tocaremos todo el disco nuevo y muchas canciones de los discos anteriores. Y también muy cañero.

P.- 'Cómo hablar' es la canción más escuchada en Spotify. ¿Cómo hablar de esta crisis?

R.- La situación obviamente nos afecta a todos. Nosotros, aunque venga mucho público a vernos, tenemos amigos sobre todo en Zaragoza, en nuestros barrios, que se han quedado sin trabajo, y es una situación bastante lamentable. Creo que todos deberíamos pensar en ponernos de acuerdo y decir basta ya a muchas cosas que no están bien.

P.- ¿Te refieres a la clase política?

R.- No, me refiero a las entidades bancarias que dejan a la gente en la calle por no poder hacer frente a un alquiler. No soy economista pero está claro que esta crisis no la ha causado la clase trabajadora, la han causado ellos, y encima quieren ser rescatados. Me parece incomprensible, a mí y a mucha gente.

P.- 'Hacia lo salvaje' nos invita a cambiar a realidad, a dejar atrás todo lo que no nos gusta de este mundo.

R.- Cuando lo compusimos no teníamos en mente nada de esto, las canciones están compuestas mucho antes de que surgiera toda esta crisis, pero si la música ayuda a que la gente pase un buen rato y se olvide de los problemas del día a día, nosotros encantados.

P.- Uno de vuestros temas se titula 'El blues de la generación perdida', ¿Cuál



Las entradas por ver Amaral, 5 euros anticipada, 10 en taquilla

es vuestro mensaje para una generación joven que registra una tasa de paro del 45%?

R.- No sé que decirte. Cuando estuvimos tocando en París, vino gente a vernos que habíamos conocido en giras anteriores en nuestro país y que estaba trabajando fuera, intentando buscarse la vida en Europa. Me parece muy triste que haya gente que de pronto no tenga un hueco en nuestro país. Por eso pienso que deberíamos reaccionar todos unidos y poner a los que toman estas decisiones en su sitio.

P.- En Youtube hemos encontrado muchísimos seguidores vuestros que versionan canciones de Amaral ¿Qué os parece?

R.- Cuando una canción que nosotros hemos compuesto en la soledad de tu

cuarto o en el salón de tu casa, y la gente lo hace suyo y lo canta y lo toca... es algo muy difícil de explicar, es como que las canciones dejan de ser vuestras y pasan a ser de todos, es lo más impresionante que le puede pasar a un grupo.

P.- El disco más vendido es 'Estrella de mar'. Los artistas siempre decís que los discos son como hijos, pero ¿vuestro favorito cuál es?

R.- Nos gustan todos. Creo que, salvando la distancia de los tiempos en los que vivimos, 'Hacia lo salvaje' ha tenido muchísima repercusión sobretodo gracias a Internet y al boca a boca, casi tanta repercusión como pudo tener 'Estrella de mar' en su día.

Amaral actúa este sábado 15 de septiembre en Pistas 'Fuente de la Niña' de Guadalajara.